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会 議 録

会議の名称 令和３年度第１回本庄市介護保険運営協議会

開 催 日 時 令和３年５月１３日（木）
午前・午後 １時３０分から

午前・午後 ２時３０分まで

開 催 場 所 本庄市役所 ６階 大会議室

出 席 者

運営協議会：門倉委員、清水委員、早川委員、荻野委員、髙橋委員、薗部

委員、竹内委員、太田委員、山下部委員、金井委員、須藤委員、

山形委員、五十嵐委員、平木委員

事 務 局：原福祉部長

介護保険課：武政課長、土屋課長補佐、田畑課長補佐、野本

主査、沖田主査、小山主査

欠 席 者 茂木委員

議 題

（次 第）

１ 開会

２ 委嘱状交付

３ 市長あいさつ

４ 委員自己紹介

５ 会長・副会長選出

６ 議題

報告事項

（１）介護保険制度等の改正について

（２）第８期介護保険事業計画について

（３）地域密着型サービスについて

７ その他

８ 閉会

配 付 資 料

・ 次第

・ 資料１－１ 介護保険制度等の改正について

・ 資料１－２ 条例改正内容一覧

・ 資料１－３ 指定居宅サービス等の事業の人員、設備及び運営に関

する基準等の改正の主な内容について

・ 資料１－４ 令和３年度介護報酬改定に関する審議報告の概要

・ 資料２ 本庄市第９次高齢者福祉計画及び第８期介護保険事業

計画（概要版）

・ 資料３－１ 本庄市地域密着型サービス事業所一覧

・ 資料３－２（修正版）地域密着型サービス事業所指定・更新・廃止状

況

・ 資料３－３（修正版）地域密着型サービス利用状況一覧

・ 資料３－４ 地域密着型サービス整備について

・ 資料３－５ 介護サービスＷＧ検討結果報告

・ 第９次高齢者福祉計画及び第８期介護保険事業計画

・ 本庄市介護保険運営協議会の運営について

・ 本庄市介護保険条例（抄）

主 管 課 福祉部介護保険課
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会 議 の 経 過

発 言 者 発言内容・決定事項等

司会 １ 開会

ただいまより令和３年度第１回本庄市介護保険運営協議会を始めさせて

いただきます。本日の司会進行を務めます介護保険課の土屋と申します。よ

ろしくお願いいたします。

司会 ２ 委嘱状交付

まず初めに、今回委員の皆様が新たな任期を迎えるにあたりまして、委嘱

状の交付を行います。市長が委員の皆様のお席の前に参りますので、恐れ入

りますがその場でお立ちいただき、委嘱状をお受け取りください。

（委嘱状交付）

司会 ３ 市長あいさつ

続きまして、市長からご挨拶を申し上げます。

市長 令和３年度第１回介護保険運営協議会に参集をたまわりまして誠にあり

がとうございます。本年度につきましては、第８期の介護保険事業計画の初

年度ということでございます。先ほど委嘱状を交付させていただきました

が、皆様方におかれましては市の介護保険事業につきましてそれぞれのお立

場で、これまで多角的な観点からご指導ご支援をたまわりました。厚く御礼

申し上げます。この協議会でございますが、様々な分野の皆様方から構成さ

れておりまして、介護保険事業計画に位置付けております施策の実施状況の

調査、そしてまた審議を通しまして、第９期の事業計画を今後検討していた

だくことになるわけでございますのでどうぞよろしくお願い申し上げます。

現在、新型コロナウイルス感染状況が第４波ということで、国の緊急事態

宣言の延長にもかかわらず、なかなか全国的に収束の兆しが見えない状況が

続いております。そのような中で全国的にワクチン接種が始まりましたが、

国の方では６月末までに６５歳以上の全高齢者の接種２回分のワクチンを

用意するということを決定しており、実際自治体に来る予定もほぼ計画でき

てまいりました。本庄市でも４月に限られた量のワクチンが届きましたがこ

ちらの予約はすぐに埋まってしまいました。予約がとれなかった方々には本

当にご迷惑をおかけしたということをお詫び申し上げたいと思っておりま

す。これからたくさんのワクチンが入ってくるということで、必ず接種は受

けられますので安心していただきたいと広報等でしっかりとお知らせして

いかなければならないと思っております。皆様方にしっかりと情報提供して

いく中で、安心して皆様方が接種を受けられるような体制作りに努めてまい

りたいと考えております。

この高齢化社会におけるコロナ禍が、多くの方々が元気に生活するという
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ことを困難にしてしまっているのではないか、介護保険をとりまく状況も、

このコロナ禍という状況が悪影響を及ぼしているのではないかということ

を懸念しているところでございます。高齢化の急速な進行と同時に、このコ

ロナ禍ということでなかなか外に出て行けない、ご自身の身体の持続性をし

っかり保つために、運動機能の向上や活動をすることがなかなか難しいとい

う状況がある中で、どうしたらこのアフターコロナを見据えて、地域の中で

皆様を見守りながら共生社会を作っていくか、大きな課題を私たちはつきつ

けられているのではないかと感じております。２０２５年には、団塊の世代

が７５歳に、また団塊ジュニア世代は２０４０年に６５歳以上になっていく

ということでございます。確実に進行するであろう超高齢社会において、

我々が知恵を絞りながら持続可能な社会づくりをしていかなければなりま

せん。引き続き皆様方のご支援ご指導をいただきながら、これからの本庄市

において地域共生社会の構築に鋭意努めてまいりたいと考えております。こ

の運営協議会の皆様方におかれましても、今後とも適切なご指導ご助言をた

まわりますようよろしくお願い申し上げまして、極めて簡単ではございます

が私からの挨拶とさせていただきます。今後ともよろしくお願いいたしま

す。

司会 市長は、この後他の公務がありますので、ここで退席させていただきます。

（市長退席）

司会 ４ 委員自己紹介

本日は第１回目の会議でございますので、ここで委員の皆様から一言、自

己紹介をいただきたいと思います。名簿の順にお願いいたします。

各委員 （各委員自己紹介）

司会 ありがとうございました。

引き続きまして、事務局ですが、福祉部長より順に自己紹介させていただ

きたいと思います。

事務局 （事務局自己紹介）

司会 ５ 会長・副会長選出

次に、会長及び副会長の選出をさせていただきます。

本庄市介護保険条例第１５条第１項では、会長及び副会長は委員の互選によ

るとあります。

会長と副会長の選出につきましてご意見等ございましたらお願いいたし

ます。

委員 会長につきましては、第２号委員の髙橋茂雄委員、副会長につきましては、

第１号委員の清水静子委員にお願いしたいと思います。

司会 ただいま、○○委員より、髙橋委員を会長に、副会長を清水委員に推薦す

るご意見がありましたが、いかがでしょうか。
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（異議なしの発言）

それでは、会長は髙橋委員、副会長を清水委員にそれぞれお願いすること

に決まりました。

髙橋会長と清水副会長には、前の席にお移りいただきたいと思います。

それでは、ただいま選出されました、髙橋会長にご挨拶をお願いいたしま

す。

会長 改めまして、本庄市児玉郡医師会の髙橋でございます。先ほど市長もお話

していましたように、今はまさにコロナ社会といってもいいくらいです。先

月２５日、本庄市としては他市町村に先がけましてコロナワクチンの集団接

種を開始し、今週の月曜日１０日から指定の医療機関で個別接種を開始した

ところでございます。

ワクチンの確保が確実ということになってきましたので、今後急速に接種

の数が進むと思います。医療従事者からスタートし、次は高齢者、疾患のあ

る一般の方となってくるわけですが、現実にはまだ医療従事者の接種が終わ

っていません。そのような中で高齢者の接種がスタートしましたので多少混

乱しているところはございますが、近々解消される見込みでございます。

介護保険制度は当初から見ましてだいぶ良くなってきております。しかし

ながら、それに伴いまして非常に複雑化しており、またサービスが以前のよ

うに単純ではないのでなかなか理解するのが難しいということがあります。

おそらく委員の皆様方もなかなか介護保険制度全てを熟達、熟知されるまで

には時間がかかると思いますけれども、この会議ではそういうことも含めま

して、国の方針、それから市の方針等をふまえて協議していきたいと思いま

すのでどうぞよろしくお願いいたします。

司会 ありがとうございました。

続きまして、副会長に選出されました清水静子委員にご挨拶をお願いいた

します。

副会長 副会長をつとめることになりました清水静子でございます。どうぞよろし

くお願いいたします。会長を補佐しましてしっかりとつとめてまいりますの

でどうぞよろしくお願いいたします。以上でございます。

司会 ありがとうございました。

髙橋会長、清水副会長におかれましては、今後ともよろしくお願いいたし

ます。

続きまして、議題に入ります前に、本日の資料の確認をさせていただきま

す。

（配布資料確認）

不足のものがございましたら、お声がけをお願いします。

よろしいでしょうか。
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司会 本日、１名の委員の方が欠席でございますのでご報告いたします。

本庄市介護保険運営協議会委員の定数につきましては、本庄市介護保険条

例第１４条第１項により１５名となっております。本日の出席委員は１４名

でございまして２分の１以上に達しておりますので、条例第１６条第２項の

規定に基づき、本日の会議は成立しておりますことをご報告申し上げます。

それでは、議題に入ります。

議長は、介護保険条例第１６条第１項の規定に従い、会長にお願いいたし

ます。

議長 ６ 議題

それでは議事進行につきまして、委員の皆様方のご協力をお願いします。

まず、議事録署名人の指名をさせていただきます。名簿順で、本日は門倉

委員と清水委員に議事録署名人をお願いします。

それでは、議題（１）介護保険制度等の改正について、事務局から説明を

お願いします。

事務局 （事務局説明）資料 1-1、1-2、1-3、1-4

議長 ただいまの事務局からの説明につきまして、ご意見ご質問ありましたら、

挙手でお願いします。

よろしいですか。無いようですので、次に、議題（２）の第８期介護保険

事業計画について、事務局から説明をお願いします。

事務局 （事務局説明）資料 2

議長 ありがとうございました。何かご質問ご意見ございますでしょうか。

第９次高齢者福祉計画及び第８期介護保険事業計画となっていますよね、

計画の第１次が始まった年はそれぞれいつですか。

事務局 介護保険事業計画は２０００年でよろしいかと思います。高齢者福祉計画

につきましてはそのさらに３年前ということで１９９７年かと思われます。

議長 後で確認をしておいてください。

他に何か、ご質問ご意見ございますか。無いようですので、次は議題（３）

の地域密着型サービスについて、事務局より説明をお願いします。

事務局 （事務局説明）資料 3-1、3-2（修正版）、3-3（修正版）、3-4、3-5
議長 ただいまの説明に関して、ご意見やご質問はありますか。

事前にいただいた資料の中で、４月１日現在愛の家グループホームの入居

者２名が、１ヶ月後に７名ということになっています。入居者の中で市外の

人の割合について、ここ数年間の傾向として増えつつあるかどうかというこ

とを確認させてください。グループホームについて、市外の方というのは割

合として少ないですがここ数年はどうですか。

事務局 ここ数年は変動は特にありません。５名で推移しております。
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議長 市民以外の市外の方の増加が見込まれるのであれば、それなりに本庄市と

しても色々なことを考えていかなければなりません。市内と市外ということ

を念頭に置いて、利用計画を立てていただきたいので今後ともよろしくお願

いします。

何か委員の皆様からのご質問ご意見ございますか。

委員 資料３－３の、認知症対応型共同生活介護（グループホーム）の入所者数

の件で、定員に対してほぼ今の時点で埋まっているような状態で、今後２０

２５年に向かっていった場合に、今の数で果たして足りないのではないかと

いう推測もされますがどのように考えていますか。

議長 定員についてこれでよろしいのか、事務局の考えを教えてください。

事務局 ご説明申し上げます。今回第８期の介護保険事業計画を策定するにあたっ

て、利用状況等もふまえて積算しています。今後の見通しをふまえた上での

定数というものを推計していますので、今現在待機の人数等をふまえても当

面この１７１の定員で足りるのではないかと考えて第８期の計画は策定さ

れています。

委員 ありがとうございました。

議長 それでは、何か他にご質問ございますでしょうか。

委員 介護保険を支えるケアマネージャー等の人材確保について、更新というこ

とになると大変労力が必要ということを伺っております。本庄市は児玉郡市

の中核として、何ができるかということを是非議論しながら人材確保とし

て、支えてもらう人たちを育成していただいて、働きがいのある仕事として

認めてもらうためには本庄市に何ができるかということを議論していかな

ければならないのではと思っています。

会長 今の質問にたいして事務局から回答をお願いします。

事務局 ご意見ありがとうございます。是非この運営協議会でもそういったことを

テーマにご検討いただけるとありがたいと事務局としては考えております。

また、令和４年度に、埼玉県の補助金を活用して入門的研修会を開催したい

と計画を進めております。今年度につきましては、埼玉県が本庄市内で介護

人材確保のための入門的研修を実施することを伺っております。サポートす

る側の方を育成するという目的のものでございますが、専門職の方が専門の

業務に専念できるようにサポートできる体制づくり等も検討しております。

その他、地域に合った人材確保の方策等についてこの協議会で検討していた

だければと事務局では考えております。以上でございます。

議長 他にございますか。よろしいですか。無いようですので、これで本日の議

題につきましては終了とさせていただきます。

それでは、事務局の方に進行をお返しします。

ありがとうございました。
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司会 ７ その他

ありがとうございました。次に、次第７「その他」でございますが、委員

の方または事務局から何かございますでしょうか。

事務局 無いようですので、今後の運営協議会の開催について事務局の考えをご説

明させていただきます。今年度はまだコロナ禍ということもございます。ま

た事業計画の初年度ということもございますので、議題となる点については

それほどご用意できるものではございません。本日ご説明ご報告させていた

だきました地域密着型サービスの整備状況、今後の状況ですとかそういった

ものについて報告する形で年明け２月頃開催できたらと考えておりますの

で、ご協力よろしくお願いいたします。

他に何かございますでしょうか。

司会 特に無いようですので、これで本日の日程はすべて終了いたしました。最

後に閉会のあいさつを清水副会長よりお願いしたいと思います。

副会長 ８ 閉会

本日はありがとうございました。医療従事者の方はもちろんではございま

すが、ここにお集まりの全ての皆様が大切な立場の方だと思います。お身体

ご自愛の上ご活躍をお祈り申し上げまして、本日の第１回本庄市介護保険運

営協議会を終了させていただきます。本日はありがとうございました。

司会 どうもありがとうございました。大変お疲れ様でございました。


